



Photo de couverture :
Journée Départementale
de l'Éducation à l'Environnement 2025 - Temps
de rassemblement

Le Réel-CPIE de Lozère

Bilan Journée Départementale de l'Éducation à l'Environnement 2025

Judi 26 Juin au Domaine de Bec de
Jeu



CONTEXTE

La Journée Départementale de l'Éducation à l'Environnement (JDEE), reconnue pour sa qualité par les enseignants, est une véritable vitrine pour le Département et l'Éducation Nationale en permettant de valoriser les projets d'EEDD menés dans les écoles de Lozère. C'est un moment de rencontres et d'échanges entre écoles, élèves, enseignants, partenaires et éducateurs à l'environnement de Lozère. L'évènement rassemble plus de 230 élèves du cycle 1 au cycle 3. Tous ont pu se réunir autour d'un programme collectif d'animations nature, d'un forum des projets, d'expositions, d'outils pédagogiques, et d'un moment de partage collectif pour clôturer la matinée autour d'une rosace représentant les 4 éléments naturels : Terre, Eau, Feu, Air



Quels objectifs ?

- Permettre des moments d'échanges et de rencontres,
- Permettre aux élèves de valoriser les projets qu'ils ont réalisés pendant l'année,
- Sensibiliser les élèves à de nouvelles thématiques environnementales, leur permettre de s'immerger dans des projets,
- Proposer aux adultes et aux élèves des ressources pour imaginer de futurs projets pédagogiques liés à l'environnement.

RÉSUMÉ

De Barre des Cévennes à Saint Alban sur Limagnole sans oublier Bédouès, La Garde, Lachamp-Ribennes, Le Malzieu, Le Monastier, Saint Chély d'Apcher et Saint Flour de Mercoire, ce sont plus de 230 élèves qui se sont rassemblés le Jeudi 26 Juin au Domaine de Bec de Jeu à Balsièges. Cette journée a été rythmée par de multiples ateliers sur l'ensemble du domaine autour des arbres, de la rivière, des mammifères ainsi que des petites bêtes du sol. Un forum a été dédié à la présentation des projets d'Éducation à l'Environnement et au Développement Durable (EEDD) que les élèves ont réalisés tout au long de l'année grâce aux subventions, CEEL (Contrat Éducation Environnement Lozère), du Conseil Départemental de Lozère (CD48). Les élèves passaient également sur des expositions mises à disposition et en présence de nos partenaires. Un coin lecture a été aménagé et plusieurs ressources d'EEDD ont été mises à disposition pour offrir un espace de repos pour les plus petits et ravir les plus curieux. La matinée s'est achevée par le temps collectif autour d'une rosace représentant les 4 éléments. Les élèves représentaient chaque élément avec une couleur défini au préalable en amont de la journée.

Un dessert commun a été proposé pour clôturer le temps du repas.

Tout au long de la journée, les groupes ont pu déambuler entre ateliers, forum et expositions grâce à leur feuille de route et au plan du site.

CETTE ANNÉE..



2 expositions



**230
élèves**



**Forum des
projets
d'EEDD**



Barre des Cévennes

Bédouès

**Saint Chély
d'Apcher**

**Lachamp-
Ribenne**

**18 classes
présentes**



**Saint Alban
sur Limagnole**

**Saint Flour de
Mercoire**

Le Monastier

La Garde

Le Malzieu

**10 ateliers
pédagogiques
dans la nature**



**Coin
lecture**

**Temps
collectif : la
représentation
des 4 éléments
en rosace**



LES ATELIERS

Des ateliers en pleine nature étaient proposés sur plusieurs thématiques : les espèces invasives, les fourmis et petites bêtes du sol, le cycle de vie d'un écureuil, l'aquaponie, les espèces végétales, les arbres, la géologie, le cycle de l'eau, les mammifères, les petites bêtes de la rivière.

Ses animations ont permis de développer l'approche naturaliste, sensible et de mettre en action les élèves afin qu'ils apprennent par l'expérimentation des savoir-faire.



Ces ateliers ont été animés par 11 professionnels de l'éducation à l'environnement :

- Charles DUTERTE de l'ALEPE
- Fanfan PIOCEL du Foyer rural La Source, Florac
- Marie BRIFFA de la Diagonale Montessori
- Clélia RABAT du Foyer rural Les P'tits Cailloux, Quézac
- Boris ROIGNOT de Grandeur Nature, Villefort
- Céline DUCHESNE de Une Simple Fenêtre
- Paloma COERCHON de Jardin de Cocagne - Lozère
- Hervé BRUTINEL de l'OCCE 48
- Eléonore SOLIER du Parc national des Cévennes
- Kévin BOULET de la Ligue de l'Enseignement
- Olivier ALLE de la Médiathèque Départementale de Lozère



LES EXPOSITIONS

Plusieurs expositions étaient présentes :

- Une exposition sur le fonctionnement d'un bassin versant et sur les conséquences que les activités humaines peuvent entraîner tenue par Oriane BONNAL du Syndicat Mixte Lot Dourdou
- Une exposition sur les mammifères tenue par Yannick BALESTRI et Richard MALBERT de l'Office Français de la Biodiversité (OFB)



LE FORUM



Les élèves, comme chaque année, ont présenté leur projet EEDD (réalisé dans le cadre d'un CEEL) durant un temps de forum. Ce temps est une occasion de valoriser leur projet et aussi de découvrir les réalisations des autres écoles.

Les classes présentaient leur projet sous forme d'exposé, quizz, chanson, contes... Cette année encore de belles créations ont vu le jour

LE TEMPS COLLECTIF : LA ROSACE DES 4 ÉLÉMENTS

En fin de matinée, les écoles se sont réunies au centre de Bec de Jeu afin de représenter la rosace des 4 éléments. Nous avons identifié des couleurs pour représenter chaque élément et répartis les enfants sur différent cercle pour rassembler tout le monde. Ce temps a permis de représenter les fondements de l'environnement. Nous avons pu immortaliser ce temps avec une vue du ciel de cette rosace. (Cf : photo de couverture)





Feuille de route et plan du site pour les établissements et intervenants

Barre des Cévennes 1 MS/GS/CP

Bienvenue !

Votre aventure commence ici !
Vous pourrez suivre tout au long de la journée nos intervenants et leur totem !

Vos rendez-vous :

- 9h30 Commencez la journée par le FORUM afin de présenter votre projet et découvrir celui des autres classes !
- 10h35 Partez à la rencontre de **ÉLÉONORE** et de la petite sorcière de la nature !
- 11h40 Rejoignez le centre pour la rosace des 4 éléments : Groupe 4 - Air
- 12h10 A table ! Il est l'heure de se remplir le ventre ! Trouvez un petit coin d'ombre ! Profitez du dessert offert !
- 13h15 Partez à la rencontre de **MARIE** et de son memory végétal collectif !
- 14h20 Direction les EXPOSITIONS ! Vous commencerez par la découverte des mammifères avec **YANNICK** et **CÉDRIC** !
- 15h25 Rentrez bien chez vous !

En cas de besoin, vous pouvez appeler :
Marion, coordinatrice de l'évènement au 07.57.18.55.05

COMMUNICATION

Lors de la conférence de presse, nous avons la présence de plusieurs médias comme Midi Libre, ICI Gard Lozère, Radio Bartas... pour relayer la journée mais également la signature de la convention avec l'Education Nationale en présence de M David Raymond, DASEN de la Lozère.

Radio Bartas était présent sur la journée afin de réaliser un plateau radio retransmis en direct sur leurs ondes.

Guilhem Mercier de la Ligue de l'Enseignement, nous a réalisé une vidéo afin de garder en mémoire ces beaux temps de partage.



Le Reel48
Publié par Marion Carnegnac Raoul
2 juillet, 17:23

IDEE 2025]

Le 26 juin a eu lieu pour sa 23ème édition la Journée Départementale d'Éducation à l'Environnement à Bec de Jeu - Balsièges.

Cette édition a permis de rassembler 230 enfants de l'ensemble de la Lozère. Le temps commun de cette année représenté les 4 éléments : Terre, Eau, Feu, Air.

Vous remercions nos animateurs et animatrices : Farihan ; Foyer rural La Source Florac, Marie Magagnole Monestadori, Céline - Les Filles Cailloux, Charles - ALEPE, Céline - Une simple fenêtre, Bore - Grandeur Nature - Paloma - Jardin de Cozagne-Lozère pour leurs animations mais également nos partenaires techniques pour leur disponibilité afin de compléter les ateliers pour les enfants - Kévin - Ligue De L'enseignement Lozère, Eléonore - Parc national des Cévennes, Oriane - Syndicat Mixte Lot Dourdou, Yannick et Richard - Office français de la Biodiversité, Hervé et Laure - OCE 48 et 34, Olivier et Magali - Médiathèque Départementale de Lozère - MDL "Mallée et Missak Manouchian"

Vous remercions également les Conseillers Pédagogiques des Circonscriptions de Lozère et le Département de la Lozère pour nous soutenir dans l'organisation de cette rencontre.

Cette année, nous avons également eu la présence de Radio Bartas pour diffuser des plateaux radios en direct sur leur plateforme - <https://www.radiobartas.net/...plateau-journee...>

de sensibilisation à l'environnement lozériens

tenues selon les éléments. / MIDI LIBRE - NOÉLIE LEMAIRE

Publié le 27/06/2025 à 15:01

Les écoliers du territoire se sont réunis lors d'une journée d'éducation à l'environnement à Bec-de-Jeu, à Balsièges.

Le 26 juin 2025 se tenait la Journée Départementale de l'Éducation à l'Environnement à Bec de Jeu à Balsièges.

Radio Bartas s'est associé au Reel-CPIE de Lozère et à 48FM pour des plateaux radios.

1er Plateau :

- David Raymond : DASEN
- Olivier Kania, Co-directeur du Réel CPIE Lozère
- Hélène Follippe, référente jeunesse département Lozère

2eme Plateau :

Fil Rouge : Olivier Kania, Co-directeur du Réel CPIE Lozère

1 - Intérêt CEEL (Contrat Éducation Environnement Lozère)

- Eléonore Solier Enseignante animatrice chargée de la liaison écoles-PrC
- Hélène Follippe, référente jeunesse département Lozère

2 - L'eau :

- Céline Duchesne : Projet mon territoire au fil de l'eau, asso une simple fenêtre
- Charles DUTERTE, ALEPE (Animateur / coordinateur, chargé de l'éducation à l'environnement et au développement durable)

3 - L'arbre, la forêt

- Interview de Eléonore Solier (PNC) Enseignante animatrice chargée de la liaison écoles-PrC

4 - L'intérêt de l'école dehors, Aire terrestre éducatif

- Charles de l'ALEPE.